

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Con aprobación eclesiástica

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 31 DE ENERO DE 1912

NÚM. 225

SANTORAL

Miércoles 31. — San Pedro Nolasco, confesor y fundador; Santos Saturnino, Tirso y Víctor, mártires; Santa Marcela y la Beata Luisa Albertona, viuda.—Este santo fué francés de nación, descendiente de una de las principales familias del reino. Estuvo algún tiempo retirado en un monasterio de monjes Bernardos, donde adelantó tanto en la virtud, que era el ejemplo y admiración de los Religiosos más fervorosos. Pasó después á España con el fin de redimir á los cautivos cristianos que yacían en los calabozos de los moros, en cuyo ejercicio

gastó todo su caudal, y después, con el favor de la Santísima Virgen, y ayudado del Rey D. Jaime de Aragón, instituyó la Orden de Nuestra Señora de las Mercedes para la redención de cautivos. Padejó muchas persecuciones y estuvo expuesto á perder muchas veces la vida; pero Dios se la conservó para bien de su iglesia. Consumido por los trabajos y rigor de sus penitencias, descansó en el Señor el 29 de diciembre de 1256.

Cuando cualquier impío ama el pecado, ni siente la tentación, ni espera la corona de la vida.

Cumpleaños del Emperador Guillermo II

Afectuoso saludo

El sábado pasado celebró la honorable colonia alemana el cumpleaños de su Emperador. Las banderas de las legaciones y consulados y las de todos los edificios públicos permanecieron izadas durante todo el día.

Costa Rica siente admiración y simpatía por esa nación pujante y laboriosa que á través de una serie de vicisitudes políticas porque ha pasado en la última centuria, venciendo toda clase de obstáculos y dificultades, ya políticas, ya sociales, ha logrado colocarse en justicia en el número de las grandes potencias europeas. Alemania, es innegable, marcha á la vanguardia del progreso y de la cultura en todas sus manifestaciones entre las potencias del Viejo Mundo; y es innegable que todo ello se debe en mucha parte al esfuerzo de sus hijos; pero también al empuje dado por la familia reinante, que si en sus comienzos cometió errores políticos de gran magnitud, una vez caído el Canciller de hierro, entró por el camino de la tolerancia, de las conciliaciones y de las justicias.

Para Juan Viñas

Antier se marchó para aquella simpática villa nuestro querido amigo y correligionario don Adriano Arié. Pasará allí algunas semanas, pues va á pintar la pa-

rruquia en construcción para lo cual hizo contrato con la Junta Edificadora del lugar.

Satisfecha quedará la Junta, á buen seguro; es el señor Arié de gusto en el decorado de templos especialmente, prueba de ello el de Catedral que últimamente entregó muy á satisfacción del honorable Cabildo y de todas las personas de buen gusto que visitan nuestro hermoso templo.

Por otra parte es hombre de conciencia, buen católico, no cobra más que lo que en justicia debe cobrar y extricto en el cumplimiento de los compromisos que contrae.

Que labore el amigo Arié y que á la vez goce mucho con el saludable clima del pueblo de Fray Bernardino, el inolvidable misionero de aquel lugar y de sus pueblos comarcanos.

Un bautismo de “La Epoca”

El viernes de la pasada semana recibió las aguas bautismales el niño de nuestro Editor y Administrador don Luis Cartín G. y su estimable señora. Fué apadrinado por el señor Canónigo Valenciano y doña Paulina González, tía del señor Cartín. Se le impusieron los nombres de Manuel de Jesús. Reiteramos nuestras felicitaciones á sus estimables padres, deseando que el nuevo cristiano sea como su papá, soldado decidido en las milicias de Cristo.

Juego prohibido

De cierta imprenta de esta ciudad salieron el domingo á altas horas de la noche diez individuos. La policía sos-

pecha que los tales se dedican al juego de azar; ha tomado nota de ellos y les sigue la pista.

Razón debe tener la señora del orden y que no deje á los tales ni á sol ni á sombra; *Cuántos hogares no estarán hoy sin comer á causa de tan detestable vicio!* Entre ellos, no habrá padres de familia que han dejado en la mesa de juego su trabajo de la semana y la subsistencia de su pobre familia que quizá á estas horas esté con hambre por la viciosa crueldad de su desgraciado padre?

Siguen las bombas en Alajuela

Así dice uno de nuestros colegas de ayer, al relatarle su corresponsal la triste exhibición que de su cultura hicieron ciertas gentes de aquella ciudad contra el ameritado sacerdote y virtuoso Cura de aquella Parroquia, el Presb^o Volio. Valiente policía será esa que no puede poner en cintura á unos cuantos majaderos. En verdad que tal descuido ó pasividad, pues no parece indicar otra cosa, no abonan en manera alguna á los vigilantes del orden en la ciudad del Erizo.

Un caballo de un lechero en el Fondo Municipal

Pasó al Fondo Municipal el caballo de un lechero de San Isidro. Este dejó el animal en manos de un su amigo, entendemos nosotros, llamado José Chaves Montero, y éste, viendo que trascurridas varias horas no aparecía el dueño del semoviente, opinó por entregarlo á la policía, quien lo hizo entrar al fondo municipal.

¿Qué le habría pasado al dueño? eso es lo que no sabemos; la vida humana es así; hasta para una cosa insignificante se presenta inesperadamente la mar de imprevistas peripecias.

El señor Chaves procedió con lógica; el filósofo Sancho Panza habría procedido de igual manera.

HORRIBLE impresión

Entre dos policías llevaban ayer á la detención á un pobre hombre en actitud repugnante, muy probablemente en es-

tado de ebriedad. Vimos varios grupos en las esquinas por donde pasaban con él, reprochando el duro é inmoral proceder de los señores del orden. En verdad sabemos que todo esto puede evitarse haciendo uso del carretón que para estos casos se estila. Porque el espectáculo, no hay vuelta de hoja, es inmoral y repugnante á la vez. Tome nota de esto la superioridad del ramo; no es la primera vez que se llama la atención al respecto. Nosotros lo hacemos no en vía de reproche, sino por civilización y cultura.

Retorno del Licdo. don Marciano Acosta

Como informamos á nuestros lectores, el estimable don Marciano se marchó hace cosa de un mes, á la tierra de Los Lagos en asuntos de su profesión.

Pero así como al marcharse se despidió de nosotros como quien dice vulgarmente, á la francesa, pues cuando lo supimos ya estaba lejos, de igual manera ha procedido en su vuelta; cuando percatamos ya estaba en medio de los suyos. Así es el amigo Marciano, tal es su genio, tal su carácter, como que es suyo propio, nadie puede arrebatárselo; atentar contra él, sería atentar contra la propiedad y la propiedad es inviolable.

Así es que la Policía fué quien nos sorprendió con la noticia de su retorno. Vimos su parte en la dirección general que decía que el 29 por la noche había habido serenata en casa de nuestro correligionario, y esto nos demostró con evidencia que había vuelto de sus labores. Ya lo visitaremos y le sacaremos de entre pecho y espalda las impresiones que tiene de esa hoy desgraciada é infortunada hermana nuestra.

Por el momento le saludamos con cariño y con el afecto de amigos, alegrándonos en el alma que haya tornado sano y salvo al seno de su familia y amigos que lo aprecian y estiman.

Notas varias

En vía de paseo se marcha hoy para Esparta el señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

—Nuestro Editor y Administrador, don Luis Cartín G., se fué para Heredia á servir de padrino en un bautismo.

—El Presidente de la República con-
dió á don Samuel Piza el permiso para
reptar el consulado de Nicaragua en es-
ciudad, y dió á las patentes que dicho
tor ha presentado ante el Ministerio
el Ramo, el exequatur de ley.

En vista de la patente que ante el Mi-
terio respectivo ha presentado don Jo-
da Costa Caineiro, que lo acredita an-
esta República en su carácter de Cón-
General de la República portuguesa,
Poder Ejecutivo lo reconoció en su ca-
dad de tal y le concedió el exequatur
de ley.

Y á propósito, ¿el Gobierno de Costa
Rica ha reconocido la República del Por-
ugal? Hacemos esta pregunta porque no
emos visto en el Diario Oficial ninguna
disposición del Gobierno á ese respecto,
que en nuestro concepto debiera ser pre-
liminar de la presente.

En la Caja del Banco de Costa Rica
fué colocada ya, á la orden del señor Mi-
nistro de Hacienda, la suma de.....
800,000 dólares, correspondiente á la pri-
mera remesa del dinero del empréstito
francés.

Ya tenemos dinero; respirará mejor el
Gobierno y nosotros, por aquello de que
cuando llueve todos se mojan; respirare-
mos también con más hartura.

Y á propósito, ¿qué hay de nuestro
Ministro de Finanzas? Antier se decía
en corrillos que dimitiría, y que vendría
á reemplazarlo el señor Lic. don Fran-
cisco Aguilar Barquero.

En verdad que el Ministerio de Ha-
cienda no es cualquier cosa; difícil es lle-
nar á ciencia y conciencia y á satisfac-
ción de todos su honroso cometido;
si se labora en él malo, si no se labora
también malo. De muchos dolores de
cabeza debe ser presa el señor Ministro,
máxime si como lo suponemos es de
temperamento nervioso y un tanto le-
vantizco. Que aprenda del señor Presi-
dente; no hay que sulfurarse sino recibir
con impavidez y sangre fría toda clase
de impresiones, si es que en verdad se
leva por norte el bien general del país
cuyos intereses le han sido encomen-
ados.

Y ya que por incidencia hubimos de
tocar al muy apreciable Lic. don Fran-
cisco Aguilar Barquero, persona bien
enterada porque está en medio del pas-
ti, nos decía el domingo que un grupo
de artesanos de esta ciudad patrocinaba
su candidatura para el próximo período
presidencial, y al efecto, muy en breve
habría reunión para ponerse en inteli-
gencia sus simpatizadores y dar princi-
pio á su labor.

Nos parece sin embargo que tal cosa
es prematura en demasía y si no fuera
de la seriedad característica de la per-
sona que nos dió la noticia habríamos
dicho que era una simple bola como
tantas otras que se echan á rodar capri-
chosamente á veces, pero á veces tam-
bién con fines ulteriores.

En fin que lo que fuere sonará; vere-
mos si lo que nos aseguraron resulta una
realidad ó degenera en *canard* político.

Cablegramas

Buenos Aires, 28.—El doctor Cadas
Ministro de Justicia del Paraguay, lle-
gó anoche aquí y aunque salió de la

Asunción antes del conflicto se cree
que durante el viaje recibió instruccio-
nes de arreglar el asunto; hoy será re-
cibido por el señor Bosch Ministro de
Relaciones Exteriores. Los archivos de
la Legación Argentina en la Asunción
fueron dejados á cargo del Cónsul. El
Gobierno trató de dejarlo á cargo de al-
guna de las Legaciones Americanas
pero no había más que la Brasileira. En-
tre los muertos que hubo en el en-
cuentro de las tropas del Gobierno y las
revolucionarias al Norte de la Asunción
eneuéntrase un hermano del Presidente
Rojas. Prominentes comerciantes se han
acercado al Presidente Rojas ofreciéndole
su mediación para ver de conseguir la
paz. El Presidente aceptó ofreciendo
suspender las operaciones mientras tie-
nen lugar las gestiones. Los comer-
ciantes también han solicitado del cuer-
po diplomático su amigable intervención.

Madrid, 28.—El movimiento que se
ha desarrollado en todas las provincias
con motivo del Premio Nobel, reviste
el carácter de una manifestación nacio-
nal. La solicitud de la Academia ha si-
do suscrita por Echegaray y al entierro
de Aortinegus se le hicieron honores mi-
litares con asistencia de los señores Mi-
nistros, comisiones políticas y promi-
nentes ciudadanos.

Villagarcía, 28.—Terminadas las ma-
niobras regresaron 21 buques ingleses
con 16,000 tripulantes.

Lisboa, 28.—La huelga de los traba-
jadores del campo se ha extendida á 21
poblaciones con 50,000 individuos. Anú-
ciase que se hará general. Los centros
obreros han hecho una manifestación con
la bandera nacional con negros crespone-
s. Vasconcelos ha sido justificado
por el Congreso por su dimisión de
Ministro de las colonias; fué reemplazado
interinamente por el Ministro de Justicia.

Washington, 28.—Durante el año nau-
fragaron 322 embarcaciones americanas
con pérdida de 126 vidas. A millares
de empleados del Departamento de Agri-
cultura se les ha inoculado contra del
tífus, aconsejado por el Ministro.

Washington, 28.—El Departamento
de Estado ha notificado la ruptura de
relaciones entre Argentina y Paraguay.

Nueva York, 28.—El gobernador de
Virginia occidental, Mr. Glassgow decla-
ró á los reporters de periódicos que lo
entrevistaron después de haber almorra-
do con Roosevelt, que éste sería electo
Presidente por ser candidato y que se ve-
ría obligado á aceptar.

Guayaquil, 28.—El señor Montero
que fué acusado de traición á la patria
y condenado á 18 años de prisión, lo
sacó el pueblo de la cárcel, lo mataron á
pistoleazos y le cortaron la cabeza,
arrojando el cuerpo á una hoguera.

Boston, 18.—Silas Phelps; asesino de
Sheriff Haskins fué electrificado en la
prisión de Charleston con mucha impa-
sibilidad.

Utica Ny, 28.—La caldera de un
expreso entre Boston y Chicago explotó,
matando al maquinista y fogonero é hi-
riendo á otros.

Nueva York, 28.—Antonio Missiano
Capo, que en 1910 intentó estafar á Ca-
ruzo en diez mil dólares fué condenado
á 7 años de prisión.

Viena, 28.—Espérase á Palavicini con
los sucesos de Arthenthal.

En Lodz la policía pudo salvar á un
hombre que había dado en la manía
de llamarse el Nuevo Salvador, pues
tanto mujeres como hombres trataron
de lincharlo.

El Príncipe de Mónaco dio una confe-
rencia en el Conservatorio. Su tema

fué «Océanografía» en un correcto es-
pañol, siendo muy aplaudido. Estuvie-
ron presentes los Reyes, el Príncipe Ji-
meno, las autoridades y el cuerpo Di-
plomático.

Berlin, 28.—Los socialistas han obte-
nido una gran victoria en Postdam. Al
ser electo Liedknech, dijo que la paz
del mundo estaba asegurada con la in-
tercesión del Kaiser, quien tuvo una
entrevista con el Czar. Los prisioneros
de Wenner, que intentaron contra la vida
de Vinagraffof, fueron condenados á tres
años de prisión.

Atenas, 28.—El terremoto de ayer
causó daños en varios pueblos, causando
8 muertos.

Anc, Palestina, 28.—El buque *Hgo*
naufragó, ahogándose siete individuos.

Manila, 28.—La Asamblea votó 500
mil dólares para la exposición de San
Francisco.

Washington, 28.—La Universidad de
Pittsburg confirió el grado honorario de
Doctor en Leyes al doctor Naon.

Pekín, 28.—La situación política de
China es un espectáculo cinematográfico.
Los Príncipes se han asustado de los te-
legramas de los Generalísimos del Ejér-
cito del Norte que dicen que los solda-
dos rehusan seguir pidiendo la abdicación.
Yuan Chi Jui, encargado de contin-
uar la marcha de los revolucionarios
hacia el Norte, envió mensajes secretos
á los jefes suplicándoles su pronta coope-
ración como adversarios; pero éstos han
cambiado de opinión; informan que el
ejército procura negociar con Yuan
y los jefes cantonenses la recaudación de
los acuerdos fracasados. Según se ve
Yuan y Sun han inducido á los políticos
de Nankín á aceptar el Gobierno provi-
sional siendo jefe Yuan.

Shanghai, 28.—Las declaraciones de
Washington son contrarias al reconoci-
miento de la República; la impresión
que esto ha causado en el pueblo es
desfavorable, suponiendo una imposi-
ción de las potencias. Dícese que Yuan
debe ser el Presidente ó dictador, co-
mo consecuencia de la anarquía, que es
lo que se ha estado tratando de evitar.

Nueva York, 28.—De toda Europa
llegan noticias de sensación relativas al
retiro de la colección de artes de las ga-
lerías del Museo de Morgan. El hijo de
Morgan dijo que eran infundados los
rumores, desde que su padre no lo ha
hecho porque los objetos de arte hayan
sido maltratados sino porque estime con-
veniente contratarlos con el Museo Me-
tropolitano.

Madrid, 28.—El Congreso estuvo lle-
nísimo ayer, en el debate político. Mel-
quiades dijo que la crisis era gravísima;
que Canalejas depende de las consecuen-
cias del poder real, olvidando las predi-
caciones antireligiosas, gobernando esté-
rilmente; que antes aplaudía las huelgas
y ahora las considera revolucionarias,
inventando que los patronos son incapaces
de gobernarlos; ultrajó á los huel-
guistas, rindiendo homenaje al depo-
tismo con que mantuvo inútilmente el
estado de guerra y la violencia en el
asunto de Cullera el que debió resolverse
por las vías de jurisdicción ordinaria.

Canalejas ofendió á los republicanos
negándoles tener patriotismo y amor
al Ejército, lo cual es una ingratitud á
que no le concederemos el pase.

Washington, 28.—El representante
Mr. Congworth, yerno de Roosevelt,
después de haberlo visitado en Oyster
Bay se declaró partidario de Taft por
quien votará.

Venta de licor sin patente

Ha participado la policía á la Direc-
ción General de la misma que en casa
de un empleado de la Segunda Agencia
de la idem, se expende licor sin patente.

Ojalá que esto no pase de simple sos-
pecha como dice el parte, pues no ten-
dría gracia que los empleados de policía
fuesen los infractores de sus leyes, cabría
entonces como de *perilla* el refrán aquel:
*las llaves en la cinta y el perro en la
cocina.*

Sensible defunción

Antenoche falleció en esta ciudad don
Santos Alvarado, empleado de comercio
por muchos años en varias casas res-
pectables de esta ciudad.

Era una buena persona, pero perse-
guida siempre por la desgracia y el in-
fortunio. Perdió su esposa á quien cono-
cimos, que era en verdad una preciosa
joya, después dos de sus hijas. Vivía con
el resto de su familia que hoy queda en
la orfandad. Dios que á nadie desampa-
ra, ha de velar por ella.

DE SUIZA Horroroso hallazgo

Dos viajeros se paseaban hace poco
por el ventisquero de Loetschon, en el
Valais, cuando de repente retrocedieron
por un espectáculo que les dió carne de
gallina: una escena digna de los últimos
cantos del Infierno del Dante. A una
cierta profundidad debajo de sus pies,
vieron á través del hielo transparente,
tan claramente como si estuvieran en un
escaparate, dos rostros de hombres muer-
tos en perfecto estado de conservación.
Corrieron á avisar á los habitantes más
vecinos, los cuales acudieron con hachas
y cortando el hielo desenterraron á los
dos hombres. Se cree que son dos turis-
tas ingleses que desaparecieron hace 14
años.

NOTICIAS de Heredia

Enero 30

¡ROGAD POR ELLOS!

Han fallecido doña Blasa de Sáenz,
doña Santos v. de Bonilla y don Pedro
Sánchez. Presentamos nuestra frase de
condolencia á sus deudos y depositamos
al pie de las tumbas que se abren, la
oración católica, flor inmortal que nin-
gún viento marchita.

HIMENEO

El 29 de los corrientes se verificó e-
casamiento de la señorita Concepción
Arce con el señor don Francisco Arias
J. Así nos lo participaron los señores
Narciso Arce y señora, hermanos de la
novio, á quienes damos las gracias.

SALUDO

Atento lo ofrecemos á doña Delfina
Z. v. de Ulloa y familia al regreso de su
hacienda, donde su encontraba de tem-
porada.

PRO-HIGIENE

Hemos visto con satisfacción una cuadrilla de barrenderos aseando las principales de la ciudad. Ya suponemos cuántos estarán descontentos con la medida higiénica dictada, pero en esta materia apoyamos en un todo á la autoridad, pues es sabido, que del aseo de la población depende la salubridad ó insalubridad de la misma. Adelante! sí, y no desmayar, que no solo la *higiene del alma* es virtud: también lo es la del cuerpo y la de los hogares.

ENFERMOS

Se hallan un tanto el Presbítero Sr. Calderón y su estimable hermana Rosenda, á quienes deseamos se restablezcan pronto.

EN EL CAMPO

En la pintoresca finca «El Monte» se encuentra de temporada la cristiana matrona doña Esmeralda v. de Morales.

JUEGOS PROHIBIDOS

Lo son por la ley los de gallos y dados. Sin embargo estos dos vicios se están arraigando de manera alarmante entre la juventud. Llamamos la atención de la policía, de la cual esperamos cumpla rigurosamente y sin complacencias para nadie.

SEVERINO.

¿Dónde está la moralidad periodística?

El asunto Artemus Lindo y una secuela

Con motivo del asunto Artemus Lindo, *el mágico, engaña bobos* que se titula doctor (sic) en ciencias ocultas, *La Información* y otros diarios se ocuparon en largos artículos de los falaces procedimientos de dicho individuo, haciendo notar que le prestaban contingente en sus fechorías varias personas de esta ciudad, entre las cuales se enrolaba á don Manuel Solera Víquez, á nuestro ver, según su comunicado del domingo pasado, inserto en *La Información*, Procurador Judicial ó Pasante de Abogado.

Dicho señor, al notar como se tergiversaba su ingerencia, como profesional, en este asunto, envió ó llevó á *La Información* el comunicado á que hacemos referencia, suscrito por él y por cinco personas de reconocida seriedad y honradez.

Natural era que ya que con tales publicaciones se lesionaban intereses de un tercero, *La Información* ó cualquier otro diario de los que hubieran tratado ese asunto de manera desfavorable al señor Solera, debió haber publicado dicho comunicado sin retribución ninguna y aun dando además una aclaración al respecto. Mas nada de eso, *La Información* hizo simplemente la publicación por la módica suma de cinco colones.

En otras partes, más por moralidad periodística, que en cumplimiento de la ley, que si no estamos equivocados así lo exige, todos los periódicos locales que hubieran tratado dicho asunto haciendo referencia siquiera accidental, á la persona que se juzga ofendida, habrían publicado dicho comunicado sin necesidad de requerimiento, simplemente por conciencia, por honradez profesional, por moralidad periodística.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903. En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. F. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

Mas los señores de *La Información* no entienden ó no quieren entender de esas triquiñuelas periodísticas que conceptúan cosa baladí y de muy poca monta para el bien individual ó de la comunidad, de la que la prensa por su noble misión, debe ser guardián y custodia; sus columnas están abiertas ó cerradas según la calidad y posibles del devoto que llega á sus puertas. ¡Y después se habla y se alardea de moralidad periodística! Oh, nuestra ley de imprenta de qué defectos tan garrafales adolece!

Nos dicen que el señor Solera llevará á los tribunales á dicho diario en demanda de su reputación ofendida; creemos que hace bien; y si así fuere veremos el fallo de la honorable Corte.

De Tres Ríos

El domingo pasado estuvo el simpático pueblo de «Tres Ríos» de *manteles largos*. A eso de las 12 m. llegó de Curridabat un grupo de señoritas para alegrar el pintoresco lugar que ya por otras muchas maneras lo es. Se les obsequió en el salón del club donde, según parece, bailaron hasta entrada la noche. Jóvenes de uno y otro sexo, agradecidos por haber elegido como punto de paseo donde habían nacido, las encaminaron hasta Herrán.

—En la noche tuvimos ocasión de asistir á la velada que se dió con el fin de proteger la Sociedad de San Vicente de Paul. Tuvo lugar en el Salón de la Escuela. No se puede dejar pasar esta nota característica de Tres Ríos sin hacer mención de ese espíritu de unión y progreso que es lo que allí da vida, ya que por otros lados cuenta con tantos elementos que dificultan el desarrollo del pueblo.

—El programa se cumplió conforme estaba anunciado; tocando célebre trozos la orquesta compuesta por vecinos de allí mismo. Sobresaliente resultó la bellísima canción «Tu y yo» á dos voces—Cantaron Oliva y Dora Vargas, ambas hijas del pueblo.

También recitó admirablemente la poesía «Ausencia» una señorita Acuña, en quien hay que apreciar una feliz memoria.

Damos una cordial felicitación a los propagandistas de ese espíritu en Tres Ríos y que sigan con su entusiasmo, con valor heroico, para que un día secundados por la niñez que algún día palpará los efectos, eternicen y propaguen ese amable vivir de las naciones.

J. L. M. G.

ROBO y falsificación

A Rafael Casasola y Juan Peralta les estafó un individuo tres pares de calzado, presentando órdenes supuestas del Licenciado Cruz Meza y del Ministro de Relaciones don Manuel Castro Quesada.

Pobre hombre, las faltas aunque por pequeña cosa son graves: estafa y falsificación! ¿De dónde provendrá esto? De la deficiencia de nuestras leyes. Hay individuos que por sus antecedentes y consecuentes de igual índole merecen el grillete y una celda en la isla Evangélica, y sin embargo, se pavonean en nuestras calles. Este hombre se habrá hecho cargo de ello, estaría con necesidad y con familia que mantener y se ha arriesgado á cometer semejante barbaridad. Pero la ley de Dios es inmutable y de su veredicto no nos podemos escapar ni los grandes ni los pequeños, ni los ricos ni los pobres; de esto antes que todo debió haberse hecho cargo ese pobre hombre. ¡De cuanto sirve la doctrina cristiana!

Otra muerte repentina

Víctima de un ataque al corazón murió en la mañana del domingo en Alajuela el apreciable caballero y amigo don Moisés Rodríguez.

Era originario de Heredia; mas se había radicado desde hacía mucho tiempo en Alajuela con motivo quizá de su profesión de Ingeniero y de mayores facilidades para la vida.

Muere muy pobre dejando una esposa y una numerosa familia en la orfandad.

Presentamos á su afligida esposa, su familia y sus deudos nuestros sentimientos de condolencia.

De Japón

ANTIGUOS RECUERDOS

Según escriben desde Tokio, capital del Japón, en carta de meses pasados, se ha abierto en dicha capital una exposición de libros curiosísimos, que pertenecieron á los misioneros españoles que llegaron á aquellas playas hace 400 años. Entre ellos aparecen algunos libros de rezo, místicos y recreativos, que compusieron aquellos misioneros y varios sellos. Entre los sellos hay uno de inestimable valor por haber pertenecido al Protomár-

tir del Japon, San Pedro Bautista que, como es sabido, desempeñó en aquel imperio el cargo de Comisario Provincial de los misioneros franciscanos.

Hijas de Santa Isabel

DE HUNGRIA
Número premiado
EN LA RIFA
DE CIEN COLONES
de 28 del corriente

1,854

vendido por el «ALMACEN ROMERO»

PEDRO NOLASCO GUTIERREZ Ingeniero y Tenedor de Libros, ofrece sus servicios al público en los momentos desocupados. Habitación: Calle Central, dos cuadras al Norte de la Iglesia del Carmen, casa de doña Emilia de Guardia.

A las personas de buen gusto

Si queréis un juego de muebles estilo Luis XV, Luis XVI ó Moderno, Penón y Hno. os lo construirán dejándoos plenamente satisfechos y por un precio relativamente moderado.

Su taller está frente á la Imprenta del Comercio, apartado N° 36.

BASADO EN EL HONOR.

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación á algun remedio, algun anuncio como este: «Si despues de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos á Ud. su dinero.» Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado. La

PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No es el resultado de un sueño ó de una casualidad, sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Este remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado en cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como alivio y curación. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados y Tisis, es un específico. «El Doctor N. Ramirez Arellano, Profesor de Medicina en México, dice: La Preparación de Wampole es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao.» Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente á la Casa Presidencial.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a.
Sur, número 54

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajos de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.



CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,

Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

"La Victoria"

Fábrica de cerveza y hielo

FABRICA DE AGUAS GASEOSAS

de Romero y Castro Hermanos

LA PUREZA y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacterológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ.

LA ELABORACION de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos: se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

PIDA PILSENER Y EXTRA EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

Unico Agente en San José: C. COCIO quien atenderá todo pedido inmediatamente día y noche.

Tip. de «SAN JOSÉ»